

LOS PROCESOS CONTABLES

El proceso contable es la serie de pasos que se siguen para captar, medir, registrar y analizar los flujos generados en las transacciones de una entidad, así como presentar esta información de la manera adecuada. El esquema básico del proceso contable contiene:

Podemos decir que es necesario dividir una actividad empresarial por tres motivos.

- **Por un motivo mercantil:** la legislación mercantil obliga a las empresas a realizar y presentar en el Registro Mercantil las cuentas anuales, que deberán mostrar la imagen fiel del patrimonio, de la situación financiera y de los resultados de la empresa.

-**Por un motivo fiscal:** la legislación fiscal exige a las empresas liquidar cada año el impuesto correspondiente a los beneficios obtenidos, por lo que es necesario que dichas empresas efectúen los cálculos necesarios para conocer sus resultados, que serán el punto de partida para la liquidación de los impuestos.

-**La última actividad “Por un motivo económico-financiero:** es necesario obtener información sobre la situación económico-financiera de la empresa para que los directivos de esta puedan desarrollar su gestión de forma correcta”.

El ciclo contable es el conjunto de todas las operaciones que realiza una empresa durante un ejercicio económico, con el objetivo de ofrecer a los usuarios de la contabilidad información resumida de su situación en periodos más o menos cortos de tiempo, como mínimo, con periodicidad anual, por motivos de tipo mercantil y fiscal.

Referencia:

Alaña, T. P., & Solórzano, S. S. (2015). Procesos contables básicos para no contadores.

Flujograma del Proceso Contable



Reconocimiento de la Operación:

Todo proceso comienza con el desarrollo de un hecho económico determinado, en este caso podemos encontrarnos con movimientos financieros, desde simples casos en los que nos encontramos con la documentación pertinente, hasta facturas, notas de venta o evidencias de una calidad formal.

La documentación fuente. Esta constituye la justificación de las transacciones realizadas por la empresa y el elemento esencial para el registro contable; es decir, son una prueba íntegra y verificable por parte de terceras personas.

Nos encontramos pues; que este reconocimiento es la primera noticia que se tiene sobre la operación en sí y es el paso que precisamente inicia el resto de la operación.

Referencia:

*Cajigás Romero, Margot Suárez Muñoz, Jhon Fernando Cardozo Velazco, Claudia Johanna Zapata López, & Ana Marí. (n.d.). Red UAO home. Red UAO Home.
<https://red.uao.edu.co/handle/10614/11167>*